

El Sr. Lavista presenta á la Academia un operado de la cara por causa de cáncer. Trátase de un individuo de treinta y seis años, afectado de un epitelioma seco, llamado overruco por Tiersch, de la comisura labial izquierda, con infiltracion del cuerpo del maxilar y del tejido conjuntivo que envuelve al nervio dentario inferior y á la arteria del mismo nombre. Data el padecimiento de doce años, y el 29 de Diciembre de 1880 fué operado. Se hizo la reseccion del maxilar inferior. Juzga el Sr. Lavista importante el caso, no solo por tratarse de un epitelioma, y epitelioma del labio en un individuo de treinta y seis años, lo que es raro; sino por el grande desperdicio de tejidos, que hubo de hacer, incluso los huesos; hace notar el peligro de la operacion por la dificultad de fijar la lengua, y añade que al presente el enfermo está bien: habla, come y fuma sirviéndose de la lengua, aunque con alguna incomodidad. Hace el Sr. Lavista la historia bien completa de su enfermo; lo hace hablar y fumar en presencia de los socios, y termina diciendo que cree difícil evitar el escurrimiento de la saliva; que se remediará en parte aconsejándole el uso de un babero.

Se anunciaron los turnos de lectura, y se levantó la sesion, á la que concurrieron, además del Sr. Presidente, los Sres. Andrade, Caréaga, Laso de la Vega, Lavista, López y Muñoz, Ruiz Sandoval, Soriano y el primer Secretario.

SESION DEL 11 DE MAYO DE 1881.—ACTA N.º 30 APROBADA EL 18 DEL MISMO.

Presidencia del Sr. Dr. Lucio.

Se abrió la sesion á las siete y veinte minutos de la noche. Se leyó el acta de la anterior, y sin discusion fué aprobada.

Se dió cuenta con las siguientes publicaciones recibidas en la semana:

Nacionales.—Revista mensual climatológica, tomo I núm. 4; Boletin del Ministerio de Fomento; tomo VI números 62 y 63; El Observador Médico, tomo VI núm. 1; La Independencia Médica, tomo II núm. 2; Medicina Maternal ó Guia de las madres, por Abundio Acebes, un ejemplar; Medicina familiar, por el mismo autor, un ejemplar.

Se leyó una carta del Sr. Rodriguez, quien participa no poder asistir á la sesion á cumplir con su lectura de reglamento. Remite un escrito y una pieza anatómica, y suplica al que suscribe dé lectura al primero y presente la segunda á la Academia.

Se da lectura al trabajo del Sr. Rodriguez titulado: «Qué ingerencia ó participo tiene la matriz en el embarazo extrauterino,» y se presenta la pieza anatómica á la Academia.

El Sr. Andrade cree que el Sr. Rodriguez, preocupado al hacer la descripcion de la pieza anatómica con el objeto que se propuso al escribir su Memoria, no se fijó en la situacion importante de la trompa derecha. En su concepto,

ésta, en la pieza presentada parece abrirse en el fondo de saco lateral de la vagina, es decir, fuera del útero, circunstancia que tal vez puede explicar el embarazo extrauterino de que habla el Sr. Rodriguez. El huevo, fecundado en la trompa, no encontrando lugar en que implantarse para su desarrollo normal, sufrió tal vez un retroceso, fijándose en la misma trompa.—Ojalá, dice el Sr. Andrade oyera el autor del importante trabajo que se acaba de leer esta observacion, para que nos dijera lo que de ella juzga.

El primer Secretario se encarga de hacer al Sr. Rodriguez la reflexion á que alude el Sr. Andrade.

Se anunciaron los turnos de lectura, y se levantó la sesion, á la que concurrieron, además del Sr. Presidente, los Sres. Andrade, Caréaga, López y Muñoz, Soriano y el primer Secretario.

---

SESION DEL 18 DE MAYO DE 1881.—ACTA NÚM. 31 APROBADA EL 1º DE JUNIO.

Presidencia del Sr. Dr. Lucio.

Se abrió la sesion á las siete y media de la noche.

Se leyó el acta de la anterior y fué aprobada sin discusion.

Se dió cuenta con las siguientes publicaciones recibidas en la semana:

Nacionales.—Boletin del Ministerio de Fomento, tomo VI números del 64 al 68; La Naturaleza, tomo V núm. 9; La Escuela de Agricultura, tomo II números 20 y 21; Boletin del Consejo Superior de Salubridad, tomo I núm. 8; La Escuela de Medicina, tomo II núm. 21.

Extranjeras.—La Tribuna Médica, los números pertenecientes al año de 1880, ménos los 605, 614 y 619.—Del año de 1881, los números del 646 al 660; Revista Médica de Chile, año IX núm. 8; Gaceta Científica de Venezuela, año IV núm. 2; El Jurado Médico-farmacéutico, año II números del 13 al 15; Revista Médico-quirúrgica de Buenos Aires, tomo XVII núm. 23.

El primer Secretario participa á la Academia haber hecho presente al Sr. Rodriguez la observacion que de la pieza anatómica que acompañó á su trabajo, hizo el Sr. Andrade, refiriéndose á la situacion de la trompa derecha. El Señor Rodriguez contestó: Lo que en la pieza parece ser la trompa, no es sino una membrana, antigua adherencia del quiste. La trompa existia en su situacion normal.

Inmediatamente despues, el que suscribe da lectura á una Memoria sobre filosofia médica, titulada: «Importancia de la salud.»

Se anunciaron los turnos de lectura, y se levantó la sesion, á la que concurrieron, además del Sr. Presidente, los Sres. Andrade, López y Muñoz, Lugo, Ruiz Sandoval, Segura, Soriano y el primer Secretario.